



Ensemble en chemin avec Jésus

Édito

Noël c'est le rendez-vous chrétien que tout le monde connaît, même en dehors de nos églises. Une fête universelle du partage, de la paix, et de la famille. Le moment de l'année où nous sommes le plus réceptifs à toutes les demandes de dons – à commencer par celle de la paroisse :-). Pour nous protestants, Noël est une fête paradoxale. Nous qui ancrons nos convictions dans le socle des Écritures, nous voilà emportés dans un tourbillon bibliquement très discutable (cf Quizz p.xx).

Et pourtant, nous aussi nous y tenons, à cette fête. Elle nous donne à revivre nos émerveillements d'enfant devant les lumières de la fête, le bonheur des friandises et le mystère des cadeaux. On revit cette période heureusement bénie pour la plupart d'entre nous de l'insouciance dans la sécurité de l'amour. À Noël, on fait mémoire de ce que veut dire être aimé sans conditions, dans la fragilité de notre finitude humaine, par celui qui est venu nous libérer de toutes nos peurs.

Sommaire

Édito	1
Liens et réseau	2
Massy-Palaiseau à Wassy	3
Rassemblement régional ACAT	4
Installation pasteur et CP	5
De retour du synode	8
Quizz de Noël	10
Calendrier des cultes	11
Conférence historique	11
Études bibliques	11
Œcuménisme	12
Prochain RV ACAT	12
Formations prédicateurs	12
Planning de notre pasteur	12

**Laissez les enfants venir à moi,
car le royaume de Dieu
est à ceux qui leur ressemblent.**

Matthieu 19,14 Marc 10,14 Luc 18,15

Les liens resserrés et notre réseau activé lors du culte du 22 septembre au temple de St Dizier



Le 22 septembre, journée du patrimoine et dimanche du culte des Récoltes fut l'occasion de la première célébration animée par Françoise Mesi, notre nouvelle pasteure de la paroisse Bar-le-Duc / St Dizier. Françoise nous offrit un culte spécial, pédagogique ouvert à tous, axé sur le partage de la parole. L'échange reposa en particulier sur le texte biblique, Marc 9, versets 30 à 39 qui amena Françoise à nous poser ces questions : « Sur quel chemin sommes-nous ?, Où allons-nous ?, Savons-nous où nous allons ? »

Alors se pose la question de savoir si nous suivons un itinéraire avec une destination bien précise ou marchons sur un chemin avec un but plus flou.

Réponse de Françoise : Seul Jésus sait exactement où il va. Quant à nous, nous avançons à tâtons. Mais, ce qui nous aide, c'est le réseau que nous formons les uns avec les autres, nous sommes tous reliés dans une connexion horizontale, mais également une connexion verticale avec le Seigneur, grâce à l'amour partagé avec lui.

« Jésus prit un enfant et le plaça au milieu d'eux : Il dit : « celui qui reçoit un enfant comme celui-ci par amour pour moi, c'est moi qu'il reçoit et celui qui me reçoit, ce n'est pas moi qu'il reçoit, mais celui qui m'a envoyé » Les chants choisis illustrèrent bien ce thème notamment, le 45/14 Jésus est au milieu de nous., le 24/18 Seigneur, tu es notre joie, notre vie, notre espérance., et le 53/05, Marche en ma présence, je suis avec toi.

Nous souhaitons bonne chance à Françoise qui a choisi, avec confiance, de prendre son bâton de pèlerin afin d'arpenter les chemins de notre vaste paroisse et de rendre visite aux paroissiens, consolidant ainsi les liens entre nous et rendant « notre réseau » plus visible et vivant.

Kathleen Courtine



Accueil d'une paroisse à Wassy



Dimanche 29 septembre, la paroisse de Massy-Palaiseau s'est arrêtée à Wassy à l'occasion d'un voyage de deux jours en Champagne Humide (visite samedi matin du lac et de la forêt d'Orient, l'après-midi de l'abbaye de Clairvaux avec concert le soir, dimanche matin Wassy et après-midi Troyes).

La trentaine de personnes a été accueillie par François, Kathleen et 3 autres personnes de notre paroisse). Mr Traizet, historien local, a commenté



brillamment les événements du 1er mars 1562 (massacre ayant déclenché les guerres de religion). Puis ce fut la visite du musée protestant dans le temple. La matinée s'est terminée par un culte avec le pasteur Didier Petit dont la prédication portait sur Marc 9 v 30-37 (qui est le plus grand ?).

La paroisse de Massy-Palaiseau est une grande paroisse : plus de 300 familles dont 50 nouvelles arrivées depuis début 2023 (cela nous fait rêver !).

Nous avons regretté que le groupe ne déjeune pas à Wassy avec nous, préférant partir à Troyes où il était attendu pour 13h30. Mais ce fut une grande joie de constater que le temple et son musée sont connus dans la France entière. Espérons que d'autres groupes suivront.

.François Salque



Le rassemblement régional annuel de l'ACAT eut lieu à Benoîte-Vaux le weekend des 12 et 13 octobre. Une cinquantaine de personnes y ont participé, venues des Vosges, de la Meurthe-et-Moselle et de la Meuse.



Au cours de l'après-midi du dimanche, une conférence fut organisée sur le thème « L'engagement spirituel et l'unité des chrétiens à l'ACAT France », donnée par Katherine Shirk Lucas, théologienne et membre de la commission de théologie de l'ACAT. Elle enseigne à l'ISEO (Institut Supérieur d'Etudes Œcuméniques).

S'en est suivie une cérémonie de prières et chants dont l'envoi final fut donné conjointement par l'abbé J-Pierre Guery, le pasteur Philippe Haldemann et François Salque.

Rendez-vous a été pris pour 2025 en Meurthe-et-Moselle.

Le dimanche 3 novembre, salle Rousseau à Bar-le-Duc



Culte d'installation de la pasteur Françoise Mési et du conseil presbytéral

Marc-Frédéric muller, l'Inspecteur Ecclesiastique accueille la pasteur Françoise Mési



Ce premier dimanche de novembre, pour cette occasion rare, les représentants des autres églises chrétiennes se retrouvent : l'Evêque de Langres, Mgr Joseph de Metz-Noblat, des pasteurs évangéliques, un diacre catholique et l'ambiance est chaleureuse.

Une bonne cinquantaine de personnes ont pris place dans notre salle située rue Jean-Jacques Rousseau en bordure de la place Reggio.



Accueil des conseillers

Marc-Frédérique Muller, notre inspecteur ecclésiastique a fait le déplacement depuis Montbéliard pour la reconnaissance du ministère pastoral de Françoise Mézi qui, depuis septembre 2024, œuvre dans notre paroisse à mi-temps, se partageant avec une paroisse dans le Jura. Nous sommes ravis de son engagement, malgré un début d'organisation chaotique des agendas et apprécions sa joie de partager son interprétation de l'Évangile avec autant de dynamisme.



Les conseillers presbytéraux solennellement installés vont porter ensemble la responsabilité spirituelle et matérielle de la communauté.

Une émotion forte a été celle de la prière de bénédiction. La prédication de Françoise Mézi s'est portée sur le plus grand commandement (Marc 12 v 28/34) et le culte a été suivi d'un temps convivial à l'occasion d'un Verre de l'Amitié pour ceux qui reprenaient le chemin du retour.

Anne-Marie



De retour du synode



**Françoise Mézi, avec
Jean-Louis Benoît, délégué
synodal du CP du Jura et Gabriel Wild,
président du CP de Bar-le-Duc St Dizier:**

Et de deux !

Deuxième sans faute pour la paroisse de Valentigney qui nous accueillait pour ce 11ème synode régional Est-Montbéliard, les 17 et 18 novembre, après l'accueil une semaine avant de la fête régionale pour les 500 ans de la Réforme en pays de Montbéliard. L'organisation, les sourires, les repas : tout était au top ! Un grand merci à tous les bénévoles de la paroisse et aux Éclaireurs Éclaireuses Unionistes qui leur ont prêté main forte !



Côté synodaux, Gabriel et Jean-Louis constatent (moi c'est ma première fois donc je n'ai pas l'historique) de nets changements en lien avec les derniers renouvellements de CP : beaucoup de nouveaux visages, avec un net rajeunissement. Avec en prime un enthousiasme renouvelé, mais aussi le

besoin de se rôder et de faire connaissance. Difficile pour nos modérateurs de contenir les prises de parole et les temps de pause dans les limites souhaitées. Nouveaux visages aussi côté Conseil régional.



Composition du nouveau Conseil Régional :

Anne-laure BANDELIER, *Présidente*
Bernard CHANDAVOINE
Jean-Daniel CHEVALIER
Corinne FOLLETETE
Pascal GIRARD
Hugues GIRARDEY
Nadine HELLER
Claudine JACQUEY, *Secrétaire*
Dominique PERTEHANSEL
Stéphane POKORSKI, *Vice-Président*
Nicole SALLES, *Trésorière*
Corinne SCHEELE
Christine URBAN, *Vice-Présidente*
Pasteure
Maryse WEHBE



Côté finances, ça n'est toujours pas brillant, mais pour ce synode ça n'était pas l'essentiel. Le budget régional ne sera voté que début avril, à l'occasion d'un synode extraordinaire, pour laisser le temps aux projets de se concrétiser. L'essentiel était de nous faire entrevoir l'avenir possible de notre Église, hors des sentiers battus. C'est Marianne von Almen qui nous a accompagnés au niveau spirituel, en ouverture avec Myriam qui discerne en Moïse l'avenir possible du peuple hébreu en esclavage, pour en clôture nous envoyer comme Gédéon avec la force que nous avons déjà – même si nous n'en sommes pas toujours conscients.

Les financements sont là – pas pour les dépenses de fonctionnement du quotidien, mais pour accompagner des projets innovants. Sur le mode des fonds d'investissement, plusieurs sources de financement sont mobilisables dans notre Église. Et dans nos deux paroisses, des projets con-

-crets sont en train de prendre corps. Nos prochains conseils seront l'occasion de fixer nos priorités et commencer à monter les dossiers de financement pour les projets qui dépassent nos seuls moyens, avant de vous les présenter en AG. Nous incluons dans notre réflexion la possibilité de recourir aux nouveaux ministères dont le principe a été décidé en mai au synode national.

Pour moi, ça a été l'occasion d'expérimenter la représentation de deux paroisses en synode – une belle expérience qui s'est soldée par une visio avec Gabriel et Jean-Louis pour décider ce qui était le plus important à vous transmettre – la matière première du présent article, avec l'espérance que nous partageons et que nous allons bientôt fêter.

Joyeux Noël à tous !

*Françoise, Jean-Louis Benoît,
et Gabriel*





Quizz de Noël



Joseph était originaire de :

- a. Bethléem b. Jérusalem
- c. Nazareth d. Égypte

Comment Joseph et Marie ont-ils fait le voyage ?

- a. avec un chameau b. chacun son âne
- c. Joseph conduisait l'ânesse que montait Marie d. Allez savoir !

Que répond l'aubergiste à Marie et Joseph ?

- a. "Je suis complet." b. "Allez à l'écurie."
- c. Allez savoir !

Marie enfante Jésus dans :

- a. une étable b. une mangeoire pour animaux
- c. une grotte d. une maison

Quels animaux ont assisté à la naissance de Jésus ?

- a. vache, moutons et chèvres b. vache, âne et moutons
- c. moutons et chèvres d. Allez savoir !

Qui a vu l'étoile ?

- a. les bergers b. les mages c. l'aubergiste

Quel signe a indiqué l'ange aux bergers ?

- a. un âne et un boeuf qui gardent un bébé
- b. une étoile se tient au-dessus
- c. un bébé qui ne pleure pas
- d. un bébé dans une mangeoire

Les mages ont offert :

- a. or, argent et cuivre b. or, encens, et un chameau
- c. or, encens et baguette magique d. or, encens et myrrhe

Qu'est-ce que la myrrhe ?

- a. une lessive b. une résine aromatique produite par l'arbre à myrrhe
- c. une boisson royale très spéciale

Pourquoi les mages sont-ils passés par Jérusalem ?

- a. pour y acheter des cadeaux pour Jésus
- b. pour informer Hérode de la naissance du nouveau roi d'Israël
- c. parce qu'ils ont confondu les lumières de la ville avec l'étoile
- d. pour demander où était le nouveau roi

Quel pouvoir Jésus va-t-il donner aux êtres humains ?

- a. de croire n'importe quoi
- b. de parler toutes sortes de langues étrangères
- c. de devenir enfants de Dieu
- d. de ressusciter

Jésus est :

- a. le pain de vie
- b. la lumière du monde
- c. la porte
- d. le bon berger
- e. la résurrection et la vie
- f. le chemin, la vérité et la vie
- g. la vraie vigne

Pourquoi Jésus est-il le chemin qui mène à Dieu ?

- a. parce que tout seuls on pourrait se perdre
- b. parce que personne n'a jamais vu Dieu
- c. parce qu'il est ressuscité



Calendrier des cultes

Au temple de
St Dizier à 10h30 les

8 décembre
12 janvier

À la salle rue Rousseau
à Bar-le-Duc à 10h30 les

1er et 19 décembre



Le culte de Noël sera
célébré **le dimanche 22**
décembre au temple de
St Dizier à 15h00
Venez nombreux!

Conférence historique



Le **26 janvier 2025**, célébration
commune avec la paroisse
catholique d'Ancerville à **Ménil sur**
Saulx (salle polyvalente) à 10h30

La célébration sera suivie d'un **repas**
partagé et d'une **conférence** animée
par **Mme Francine Wild** portant sur
l'**exil du pasteur Ancillon à la suite de**
la révocation de l'Edit de Nantes.



Les **samedis 4 janvier et 15 février à**
16h au presbytère à la salle paroissiale
de **Vaucouleurs**.

Études bibliques

Les **mercredis 8 janvier et 5**
février à 17h à la salle paroissiale
St Jean à **Bar-le-Duc**.



Réponses au Quizz

1.a (Lc 2,4) **2.d** **3.c** **4.a** (Lc 2,7) et d (Mt 2,11) **5.d** **6.b** (Mt 2,1-2) **7.d** (Lc 2,12) **8.d** (Mt 2,11)
9.d (Mt 2,11) **10.d** (Mt 2,2) **11.c** (Jn 1,12) **12.a** (Jn 6,35), b (Jn 8,12), c (Jn 10,9), d (Jn 10,11),
e (Jn 11,25), f (Jn 14,6) et g (Jn 15,1) **13.b** (Jn 1,18)



Œcuménisme

Prière pour l'unité des chrétiens

Prière pour l'unité des chrétiens
à **Bar-le-Duc** le **lundi 20 janvier**
à **19h 30** (52B, Bd des Flandres,
55000 Bar-le-Duc)

À Ligny-en-Barrois

- Prière pour l'unité des chrétiens le **mercredi 22 janvier à 19h30**, église Notre- Dame des Vertus
- tartiflette inter-Eglises le **11 janvier à 18h30**, à la salle du presbytère de Ligny-en-Barrois

Prière pour l'unité des chrétiens à **Saint-Dizier** le **vendredi 24 janvier à 20h**, église évangélique du Buisson Ardent (1, rue des Lachats)

À la salle polyvalente de **Ménil-sur-Saulx**, le **dimanche 26 janvier à 10h30** : célébration commune avec la paroisse catholique d'Ancerville, suivie d'un repas partagé et d'une conférence – voir détails page précédente.

Le jeudi 23 janvier, à Verdun à 20h :
Maison St Paul, 14 bis, rue Victor Schleiter, 55100

ACAT

Le **10 janvier 2025** à 14h, réunion de l'ACAT à **Bar-le-Duc**.



Formations prédicateurs

- le samedi 8 mars à **Lunéville** (toute la journée)
- le samedi 18 janvier à **Montbéliard** (toute la journée)



Flashez / cliquez sur le QR code ci-dessus pour accéder au planning de présence de notre pasteur : **bande verte** = à Bar-le-Duc Saint-Dizier ; **bande rouge** = dans le Jura

Présence de notre pasteur